## Nécrologe

M. l'abbé Edouard-Augustin Richard, décédé à Sainte-Anne de la Pocatière le 11 du courant, était membre de la Société ecclésiastique Saint-Joseph et de la Congrégation du Collège de Sainte-Anne de la Pocatière.

Ses funérailles ont eu lieu à Saine-Anne ce matin même, Eug.-C. Laflamme, ptre secrétaire.

## Pie X, le modernisme et l'université catholique de Washington

Il y a quelque temps, de même que l'Université Laval, de Québec, l'Université catholique d'Amérique, de Washington, présentait à Sa Sainteté une adresse dans laquelle, au nom de cette grande institution, Son Eminence le cardinal Gibbons, qui en est le chancelier, protestait de sa parfaite adhésion aux doctrines de l'Encyclique Pascendi qui condamne le modernisme.

Son Eminence vient de recevoir, du secrétaire d'État de Sa Sainteté Pie X, la lettre qui suit et qui fait connaître les sentiments de Sa Sainteté sur cette « illustre université »:

En recevant de Votre Eminence l'estimée lettre qu'elle m'a adressée en sa qualité de chancelier de l'Université catholique d'Amérique, de Washington, je me suis empressé avec bonheur de faire connaître à Sa Sainteté les nobles sentiments que Votre Eminence a exprimés si parfaitement au nom des supérieurs et des professeurs de cette institution.

L'Auguste Pontife a accueilli avec joie l'adhésion apportée par ces professeurs et ces supérieurs à la condamnation des idées modernistes.

Cette démarche spontanée lui est une confirmation touchante de la conviction qu'il entretient à l'endroit de la foi catholique de ses loyaux fils américains, foi en parfaite harmonie d'une part avec le progrès réel des sciences et de l'autre avec la révérence due à la Chaire suprême de vérité. Sa Sainteté accepte donc avec bonheur leur hommage. En retour, il leur en exprime sa reconnaissance, et accorde avec affection la bénédiction apostolique à tous ceux qui ont participé à cette démarche de piété filiale.

Il forme des vœux ardents en même temps pour que l'Univérsité catholique d'Amérique, qui a déjà rendu des services si signalés à l'Église, ajoute à la couronne de ses gloires celle d'avoir effectivement préservé la génération qui se lève detoute contagion des erreurs qui nous assaillent.